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  令和２年 第１１回教育委員会 会議録 
日  時 令和２年８月１８日（火） 午前１０時００分～午前１１時１５分 

場  所 向日市役所 第７会議室 

出席委員 永野教育長、白幡委員、松本委員、流石委員、中野委員 

事 務 局 教育部長、副部長兼文化資料館長、副部長兼学校教育課担当課長、主席課長

兼教育総務課長、主席課長兼学校教育課長、生涯学習課長、図書館長、天文

館長、中央公民館長、文化財調査事務所長、教育総務課主査 

議   題 

委員会諸報告 
議案第１４号 向日市議会令和２年第３回定例会の議決を経るべき案件 

に対する意見について 

傍 聴 者  なし 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

教育長 

 

開会宣言  

 

会議規則の規定により、第１０回の会議録の承認について諮る。 

 

（全員異議なし） 

 

会議録は承認された。 

本日はまず、委員会諸報告として、「向日市議会令和２年第１回臨時会総

務文教常任委員会質疑について」報告願う。 

 

― 向日市議会令和２年第１回臨時会総務文教常任委員会質疑について 

― 

 

（資料に沿って概要を説明） 

 

【質疑等】 

 

 スクールサポートスタッフは、どのような要件の方が配置されているの

か。 

 

 今回の府補正予算で配置されているスクールサポートタッフは、元教員

や教員免許を持っている方に限らず、大学生なども含めて募集をし、配置さ

れている。 

 

 スクールサポートスタッフについて特別の要件はない。 

 現在の配置状況はどうか。 
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事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 府補正予算により、現在、第２向陽小学校、第３向陽小学校と第４向陽小

学校にもスクールサポートスタッフを配置している。 

 

 小学校にもスポットクーラーが配備される予定とあるが、今年中に配備

されるのか。 

 

 既に全小学校に配備したところである。 

 

 学校にしかできない指導とあるが、アクティブラーニングなどが制約さ

れている中で学校ならではの指導は難しいと思う。そのことについて、どの

ように考えているのか。 

 

学校教育活動の段階的な再開直後、集団討論やグループ活動などの学校

にしかできない指導については配慮しており、例えば、机を対角にし、４つ

の机の真ん中に空間を作るなど十分な距離をとっている。また、討論等の時

間を短縮し、学校教育活動の再開をしたところである。 

そのような対話ができる場を保証しつつ、その教科を学ぶ意義や楽しさ

なども学校にしかできない指導であると考えている。 

 

 ＧＯＴＯキャンペーンで浮いた分の費用の返金とはどういうことか。 

 

 ＧＯＴＯキャンペーンで割引された修学旅行の代金が後日保護者に返金

されるということである。 

 

修学旅行の最終的な実施については７月末の校長会で指示する予定であ

るということは、このことについて既に決定しているのか。 

 

本市では、日程や場所を調整したうえで、可能な限り修学旅行を実施する

方向である。 

 

文化祭を中止するのではなく、児童生徒にもどうすればよいか一緒に話

し合いながら、観客との間隔を空けたり、録画して行ったりなど工夫して行

えないのかと思う。実際はどのように話が進んでいるのか。 

 

現在、文化祭を行うかどうかは未定である。 

観客同士の間隔の配慮や換気などの三密を防ぐことは難しいが、作品展

示を実施するなど、広く可能性を探りながら、校長会と協議をしてまいりた

い。 
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委員 

 

 

 

事務局 

 

 

教育長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＧＩＧＡスクール構想について、インターネット環境が整ってない家庭

が５％であり、その家庭にモバイルルーターを貸し出すとのことだが、その

通信費は家庭負担ということか。 

 

貸出用のモバイルルーターの取扱いは、まだ決まっていない。 

ただし、要保護・準要保護世帯には通信費の補助が必要と考えている。 

 

次に、「令和２年度向日市立小中学校トイレ改修工事について」の報告を

願う。 

 

― 令和２年度向日市立小中学校トイレ改修工事について ― 

トイレ改修工事について、改修年度計画に基づき、平成２８年度から令和

２年度までの５か年計画で進めており、今年度は最終年度にあたる。 

今年度の工事は、昨年度からの繰越分の３箇所を含め、合計７校１０箇所

を対象に行う予定である。 

進捗状況は、向陽小学校及び第３向陽小学校の２校については夏休み期

間中に着工し、工事は順調に進んでおり、１０月末には完了する予定であ

る。 

第５向陽小学校、第６向陽小学校、勝山中学校、西ノ岡中学校及び寺戸中

学校の５校６箇所については、秋頃に順次着工し、３月末に完了するよう進

めてまいりたい。 

 

【質疑なし】 

 

次に、「家庭におけるインターネット等の状況について（報告）」の報告

を願う。 

 

― 家庭におけるインターネット等の状況について（報告） ― 

新型コロナウイルス感染症の影響による長期に渡る臨時休業を受け、第

２波に備え、学校と家庭の連携や、児童生徒の家庭学習の充実を図るため、

各家庭におけるインターネット等の状況についてアンケート調査を６月の

学校再開後に実施した。 

アンケートの質問は、通っている学校、学年及び市立小学校・中学校に在

籍する子どもの数と、本題として、学校のホームページを活用した学習課題

や情報確認が可能なインターネット環境が家庭にあるかである。 

また、子どもが利用可能なスマートフォンを含むタブレット・パソコン等

の端末が家庭にあるかとアンケートをとった。 

その結果について、回答数が３，９８０人であった。 

回答の内訳は、「ネット環境有、端末有」の全校計３，２６１人で８２％、
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委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

教育長 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

委員 

「ネット環境有、端末無」は全校計５２６人で１３％、「ネット環境無、端

末有」は全校計９３人で２％、「ネット環境無、端末無」は全校計１００人

で３％であった。 

これを集計し、端末有は８４％、端末無は１６％、ネット環境有は９５％、

ネット環境無は５％となった。 

インターネット環境がない５％の家庭については、モバイルルーターを

本市教育委員会で購入し、緊急時には貸与できるよう、準備を進めている。 

端末がない家庭については、ＧＩＧＡスクール構想の中で整備する端末

を緊急時には貸与する方向で検討している。 

 

【質疑等】 

 

子どもの数を質問しているが、子どもの数が多いと同時に端末が使用で

きないと思う。時間差の必要など使用時の配慮について、どのように考えて

いるのか。 

 

世帯ごとではなく、子どもの数に応じてアンケートを実施している。 

例えば、子どもが２人の家庭で端末が１台しかない場合は、１人分の端末

は「あり」とし、もう１人分は「なし」としているので、「なし」の回答数

は、実際に端末が不足している数だと判断している。 

 

１人分の端末があり、もう１人分の端末がない場合は端末を貸し出すと

いうことか。 

 

ＧＩＧＡスクール構想の中では、１人１台端末を整備することになって

いる。 

家庭で端末を使用する時は、おそらく学校が臨時休業になっているので、

その学校で使用している端末を貸し出すことになると考える。 

 

家庭に学年が違う３人の子どもがいる場合、同時に授業動画の視聴はで

きるのか。 

 

家庭のインターネット環境にもよるが、技術的には可能である。 

 

家庭の容量制限や通信状態が悪い場所で端末を使用すると通じにくい場

合がある。同時に複数の動画が見れるかどうかは、それぞれの家庭によって

違う。 

 

通信費はどのくらいかかるのか。 
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事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

経済的な理由で端末が持てない家庭に貸出をしても、それにかかる通信

費を補助しないのは配慮に欠けると思う。 

一方で、通信費を補助する場合、子どもが遊びで端末を使用している分の

通信費は補助できないので、学習でどのくらいの通信費がかかるのか把握

が必要である。 

 

経済的な理由でインターネット環境がない家庭については通信費を補助

する方向で検討をしている。 

通信費は、一般的な場合、データ通信量で価格が決まっているので、臨時

休業により、家庭で学校の学習に使う通信量に応じた分を補助したいと考

えている。 

 

モバイルルーターの設定などが分からない家庭があると思う。 

 

貸出をする際にはマニュアルを渡すことになる。 

 

議案第１４号「向日市議会令和２年第３回定例会の議決を経るべき案件

に対する意見について」を上程する。 

この議案について、公開することにより、今後の市議会での審議への影響

も考えられるため、秘密会にしたいと思うが、賛成の方は挙手願う。 

 

（全員挙手） 

 

全員挙手により秘密会とする。 

  

（以下秘密会） 

 

議案第１４号「向日市議会令和２年第３回定例会の議決を経るべき案件

に対する意見について」の採決を行う。 

 

 （全員挙手） 

 

議案第１４号は承認された。 

  

閉会宣言 

 

 

 

 



 
 

令和２年第１１回教育委員会 

 

                   

                                                令和２年８月１８日（火） 

午前１０時００分から 

                                                向日市役所 第７会議室 

 

 

１ 開    会 

 

２ 会議録の承認について 

 

３ 議  案 

委員会諸報告 

・向日市議会令和２年第１回臨時会総務文教常任委員会質疑について 

・令和２年度向日市立小中学校トイレ改修工事について 

・家庭におけるインターネット等の状況について（報告） 

議案第１４号 向日市議会令和２年第３回定例会の議決を経るべき案件に対する 

意見について 

 ・令和２年度向日市一般会計補正予算について 

 ・令和元年度向日市一般会計決算について 
 

４ 閉    会 
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向日市議会令和２年第１回臨時会総務文教常任委員会質疑要旨            
１ 日 時 令和２年７月２０日（月） 午前１０時３５分～午前１１時１０分  
２ 場 所 向日市役所 第１委員会室  

３ 委 員 丹野委員長、福田副委員長、小野委員、和島委員、常盤委員、天野委員、、

村田委員 

議案第６７号 令和２年度向日市一般会計補正予算（第５号）について 

 
 
委員 
 
 
 
 
 
事務局 
 
 
 
 
 
委員 
 
 
 
 
事務局 
 
 
 
委員 
 
事務局 
 
 
市長 
 
 

○質疑  

【消毒作業の外部委託について】 

 ６月の総務文教常任委員会で要望した件について、教室内、廊下等や児童生徒が触

れた器具の消毒等を教職員が行っており、非常に負担となっている。大山崎町等では

ボランティアの方に依頼しており、また、全国的にも様々な工夫がされている。 

本来であれば、教員は臨時休業であった約３か月間の授業をどのように進めるかに

時間を割かなければいけない。消毒作業の外部委託を考えているのか。 

 

 府教委の事業であるスクールサポートスタッフという人材の支援を受けている。 

現在は第６向陽小学校のみに配置されているが、府の補正予算で第６向陽小学校以

外にもスクールサポートスタッフを配置し、消毒に限らず、そのスタッフに学校業務

の一部を支援していただく。 

 

【体育館における網戸とエアコンの設置について】 

公共施設における感染症対策費として、避難所に非接触の手洗、アルコール、空気

洗浄機や網戸などの予算が計上されている。 

学校施設において、避難所である体育館は換気が必要なので窓に網戸の設置を考え

ているのか。また、エアコンの設置についてはどうか。 

 

体育館のエアコンについて、中学校にはスポットクーラーが配備されている。今後

小学校にもスポットクーラーが配備される予定であり、暑さ対策ができると考えてい

る。 

 

網戸の設置はどうか。 

 

網戸の設置について、体育館などに設置する予定はない。今後の状況を踏まえ、検

討していきたい。 

 

体育館の下あたりにある窓のことをおっしゃっていると思うが、網戸が設置できる

ような窓ではないので、その窓に網を覆うなどの対応をしていきたいと考えている。 
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委員 
 
 
 
事務局 
 
 
 
 
 
 
 
 
委員 
 
 
 
 
事務局 
 
 
 
 
 
 
 
 
委員 
 
 
 
事務局 
 
 
 
 
 

【夏季休業期間及び学校行事について】 

夏季休業期間は発表しているのか。 

体育大会や文化祭も通常どおり行うのか。行う場合、規模を縮小するのか。また

は、卒業式や入学式のように来賓なしで行うのか。 

 

今年度の夏季休業期間は、８月５日から８月１８日までとしている。 

体育大会について、校長会でどのように開催するのか十分に協議したところであ

る。例えば、感染症対策については、体育の授業に準ずる対策をしていきたいと思

う。ソーシャルディスタンスを十分に確保しながら、接触する種目等を回避し、実施

する種目等を考えている。また、保護者の参観については検討をしているところであ

る。 

文化祭について、主に中学生が全校生徒の前で演劇をしたり、合唱をしたりしてい

るが、現状では通常どおり開催することが難しいという見解である。 

 

夏季休業期間は通常より短く、８月１８日以降に授業が再開されるが、新型コロナ

ウイルスの影響で数か月分の遅れがでていると思う。今年度中に授業が遅れた分を取

り戻せるのか。例えば、冬季休業期間を短くするなどで遅れを取り戻すことを考えて

いるのか。 

 

日数あるいは授業時数のみで考えると、夏季休業期間及び冬季休業期間を数日短縮

しても時数を回復することは難しいが、その時数で学校にしかできない指導を重点化

して実施している。例えば、知識の定着を含め、授業における単元の導入では、知的

好奇心や探求心、または、児童生徒の話し合いの活動の中で学習意欲を高めるように

することは学校にしかできない。 

また、計算問題などについては解き方が分かれば家庭でもできるので、学校でしか

できない授業内容を優先し、今年度中に臨時休業期間中の学習内容を終えたいと考え

ている。 

 

修学旅行では都道府県をまたぐこととなるが、その辺の考え方はどうなのか。 

また、児童生徒の保護者から集めた修学旅行の費用について、ＧＯＴＯキャンペー

ンで浮いた分の費用は返金するのか。 

 

修学旅行について、感染状況も踏まえ、最終的な実施については７月末の校長会で

指示する予定であるが、行き先の状況も踏まえて判断したいと思う。 

当然、修学旅行先での感染対策や宿舎内での感染症対策などは、十分に旅行会社と

協議しながら対策を講じたい。 

ＧＯＴＯキャンペーンが活用できるのか詳細は未定であるが、現段階では、減額分

の活用について、すべて返金できるのか、あるいは、バス等の台数を増やすために活
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委員 
 
 
 
 
事務局 
 
 
 
 
委員 
 
事務局 
 
 
委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
事務局 
 
 
 
 
 
 
委員 
 
 
 

用するのかなど、旅行会社と具体的な使い方を十分に検討していきたい。 

 

【ＧＩＧＡスクール構想について】 

ＧＩＧＡスクール構想について、具体的にこの情報機器はいつ頃整備するのか。 

また、市が業者に対して事業費用を支払い、そのかかった事業費用を国が市に支払

うという流れになると思うが、この時期的な流れやどのような流れで資金のやり繰り

をするのか。 

 

整備の見込みについて、予算の可決後、すぐにその段取りを行っていきたいと考え

ているが、契約の議決を得なければいけないので日を要すると考える。 

資金面において、いつ契約ができるのかにもよるが、補助金や交付金を活用した事

業であるので、年度内の執行が前提となる。 

 

年度内にこの情報機器を揃えていくという理解でよいか。 

 

新型コロナウイルス感染症対策もあり、一部でも先に整備できるのであれば行って

いきたいと考えている。 

 

全国で急速的に進めているが、業者選択や、機器が長持ちするよう優秀なものを使

っていただきたい。 

現場の負担を減らすためにＩＣＴ支援員が配置されることになっているが、十分に

そのような専門的知識を持った方の配置をお願いしたい。 

６月に保護者に対し、家庭におけるインターネット等の状況についてというアンケ

ートを取っているが、その結果をお答えいただきたい。なお、インターネット環境が

整っていない家庭がどのくらいあるのか。また、今後どれだけの援助を考えているの

か。 

 

アンケートの結果について、インターネット環境の光回線等が家庭にあるかどうか

という質問では、「ある」の回答が９５％、「ない」の回答は５％である。 

また、児童生徒が使える端末が家庭にあるかどうかの質問では、「ある」の回答が

８４％、「ない」の回答は１６％という結果であった。 

このアンケートの結果を受けて、今回の補正予算にインターネット環境がない５％

の家庭の児童生徒に貸出すモバイルルーターを積算している。 

 

インターネット環境が整ってない家庭が５％あるということで、ぜひインターネッ

ト環境を整える援助をしていただきたい。 

令和２年４月に改訂された教育大綱について、約３か月の臨時休業で学校教育が大

きく変わってきていると思うが、今後内容の見直しなどはあるのか。 
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教育大綱については、昨年度末に市長と協議したところである。その後このような

状況でもあるので、必要であれば見直していきたい。 

 

使用されるタブレットのメーカーは、アメリカが法律で禁止している端末が使われ

ていないかお聞きしたい。 

 

端末の仕様等は未定であるが、現在国が公表しているＧＩＧＡモデルの基本部分に

対応できる端末を考えている。 

 

除外しないということか。 

 

仕様の中で十分検討していきたい。 

 

端末を一人一台ということであるが、電子黒板などを含めた予算なのか。 

 

今回の補正予算の中に中学校のモニターを含めている。小学校に関しては、既に全

校に配備済みである。 

 

児童生徒がインターネット機器を長時間使用すると、目が悪くなっていくことが心

配される。児童生徒の目が悪くなることについての対策を同時に進めていかなければ

いけないが、それについての考えを教えていただきたい。 

 

本市ではまだ児童生徒が一人一台の端末を使用していないので、まずは先進校の話

を聞いて情報を整理したいと考えている。 

 

【新型コロナウイルス感染症対策について】 

新型コロナウイルス感染症対策について、すべての蛇口を自動水栓に交換するの

か。また、各蛇口に石鹸を設置し、アルコールは各フロア２箇所ほど設置するのか。 

 

自動水栓に交換する箇所はすべての箇所ではなく、児童生徒がよく利用する箇所を

重点的に交換する予定である。 

 

石鹸においても自動水栓に変わる蛇口に合わせて配置していく予定である。 

手指消毒のアルコールは、フロアサイドや教室前に置いている学校もある。 

 

 

 採決 － 挙手全員 － 可決   
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学校名

向陽小学校

令和２年度
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中校舎東側：１階

令和２年８月１８日
教 育 総 務 課

令和元年度

令和２年度
向日市立小中学校トイレ改修工事について

①床の改修

・床面は、乾式床として改修します。

②大便器の改修

・大便器は、洋式便器に改修します。

③小便器の改修

・小便器は、自動洗浄機能付きに改修します。

④手洗い器の改修

・手洗い器は、自動水栓式に改修します。

⑤照明の改修

・照明機器は、ＬＥＤ照明人感ｾﾝｻｰ式に改修します。

⑥換気扇の改修

・換気扇は、人感ｾﾝｻｰ式に改修します。

・未設置箇所にも設置します。

⑦その他

・トイレブースは、改修します。

・壁面は、タイル補修、塗装を行います。

・天井は、張り替えで改修します。

・紙巻き器は、取り替えます。

改修箇所

改修内容



諸報告資料 

家庭におけるインターネット等の状況について(報告) 

令和２年８月１８日 

学校教育課 

 上記のアンケート結果につきまして、以下のとおり報告します。 

 

１．目的 

  新型コロナウイルス感染症の影響による長期に渡る臨時休業を受け、学校と家庭の連

携や、児童生徒の家庭学習の充実を図るため、各家庭におけるインターネット等の状況

についてアンケート調査を実施しました。 

 

２．アンケート設問 

A 次の質問にお答えください。 

  ① 通っている学校を選んでください。 

  ② 学年を選んでください。 

  ③ ご家庭の市立小学校・中学校に在籍するお子様は何人ですか。 

B インターネット等の状況についてお答えください。 

  ① 
学校のホームページを活用した学習課題や情報確認が可能なインターネット環境

（光回線等の高速、定額制）がご家庭にありますか。 

  ② 

A の質問でお答えいただいたお子様が利用可能なタブレット・パソコン等の端末

（スマートフォン含む）はご家庭にありますか。 

※保護者などご家庭の端末をお子様が使用される場合は「ある」こととします。 

 

３．回答結果 

 別紙のとおり 

  



（別紙） 

 

 

アンケート結果 

回答数：3980 人 

設問 B回答内訳 

上段：①インターネット環境の有無 

下段：②端末の有無 

ネット環境有 ネット環境有 ネット環境無 ネット環境無 

端末有 端末無 端末有 端末無 

学校（回答数） （人） （％） （人） （％） （人） （％） （人） （％） 

向陽小（543 人） 413 76 99 18 12 2 19 3 

２向小（498 人） 375 75 91 18 11 2 21 4 

３向小（330 人） 251 76 55 17 9 3 15 5 

４向小（636 人） 520 82 100 16 13 2 3 0 

５向小（405 人） 309 76 66 16 14 3 16 4 

６向小（291 人） 239 82 39 13 5 2 8 3 

勝山中（509 人） 464 91 24 5 14 3 7 1 

西ノ岡中（336 人） 330 89 21 6 9 3 6 2 

寺戸中（432 人） 390 90 31 7 6 1 5 1 

小学校計（2703 人） 2107 78 450 17 64 2 82 3 

中学校計（1277 人） 1154 90 76 6 29 2 18 1 

全校計（3980 人） 3261 82 526 13 93 2 100 3 

 


